

## Cérémonie des promotions 2024, Blonay

Mesdames et Messieurs,

Je suis très reconnaissante d'avoir été invitée à cette belle cérémonie. C'est un grand plaisir d'être au milieu de vous aujourd'hui et de voir tous vos sourires. Le soleil n'est pas seulement au dessus de nous, il est en vous!

Je ne sais pas si votre sourire est le reflet de la joie d'arriver enfin aux vacances (bien méritées pour les élèves comme pour le personnel de l'établissement). Pour vous, les jeunes, c'est peut-être aussi la joie de finir l'école obligatoire ou d'avoir atteint vos objectifs. En tout cas, vos visages sont lumineux!

### **La lumière du monde**

« Vous êtes la lumière du monde (Mt 5, 14) » dit Jésus à ses disciples. Et il ajoute « on n'allume pas une lampe pour la mettre sous un seau. Mais on la met en hauteur pour qu'elle éclaire tous ceux et celles qui sont dans la maison. »

Allumer une lumière, c'est important, surtout quand le ciel est gris ou la nuit noire. Comme l'a dit le sage chinois Lao Tseu « Mieux vaut allumer une bougie que maudire l'obscurité. » Tous et toutes vous pouvez

partager cette flamme qui est en vous et apporter un peu de lumière aux autres.

### **La reconnaissance**

Comment? C'est très simple. En donnant aux autres quelque chose de gratuit mais qui n'a pas de prix : de la reconnaissance, de la gratitude.

Vous les jeunes, vous avez réussi, vous avez obtenu votre diplôme. Vous pouvez être fiers de vous.

Mais je vous invite à prendre une petite minute pour penser à quelqu'un qui vous a soutenu dans un moment difficile, un moment où vous étiez découragé-e, où vous vous êtes peut-être dit : « je suis nul-le », « c'est trop dur, je n'y arriverai jamais ». Réfléchissez. Qui vous a redonné confiance? Peut-être quelqu'un de votre famille? Un ou une amie? Un enseignant ou une enseignante?

Et si vous vous arrêtez, un instant, avant les vacances, avant la suite de votre parcours, pour témoigner de la reconnaissance à cette personne qui vous a aidé?

Je me souviens que quand j'avais à peu près votre âge, j'avais de très mauvaises notes en maths (quand je dis très mauvaises, c'était 3/20!). L'année suivante, la prof. de maths a pris du temps pour m'expliquer des choses que je n'avais pas comprises. Encore aujourd'hui, je me souviens très bien du jour où elle m'a redonné confiance en moi, où elle m'a montré que je

pouvais y arriver. Je lui en ai été très reconnaissante, mais malheureusement, je n'ai jamais pris le temps de le lui dire.

### **Comment?**

Tout à l'heure, j'ai dit que c'était très simple la reconnaissance, mais je sais que parfois on est gêné de dire merci. On ne sait pas comment s'y prendre. Pourtant, si on n'ose pas parler, on peut écrire un petit mot. Même avec des fautes d'orthographe, il fera toujours plaisir. Si on n'ose ni parler, ni écrire, un geste, un sourire peuvent dire notre reconnaissance. Essayez et vous serez étonnés du résultat! Même si, comme parents, on doit donner sans rien attendre en retour, même si, comme enseignant, on est payé pour faire son travail, recevoir un signe de reconnaissance fait tellement plaisir!

### **Les parents aussi**

Et la reconnaissance ne doit pas aller seulement des enfants vers les parents. En Corée du Sud, le jour de leur anniversaire, les enfants remercient leurs parents de leur avoir donné la vie. Mais les parents aussi doivent être reconnaissants à leurs enfants d'être là. Nous pouvons être reconnaissants à la vie, à Dieu, de nous avoir donné des enfants.

N'est-ce pas merveilleux de pouvoir élever des enfants et de les voir grandir? N'est-ce pas une grande chance, malgré toutes les difficultés du métier, de pouvoir enseigner, transmettre notre savoir et accompagner les jeunes dans leur vie? Nous avons tous et toutes de quoi être reconnaissants.

### **Rendre grâces**

Pour finir, j'aimerais vous parler d'une grande fête qui a lieu chaque année aux Etats-Unis et que vous connaissez sûrement, une fête pour dire merci. Cette fête s'appelle « Thanksgiving » (l'Action de grâce en français). C'est l'occasion de manifester sa reconnaissance envers les autres et envers Dieu. Que ce jour des promotions soit aussi une action de grâce, un Thanksgiving lumineux pour vous tous et toutes.

Je vous souhaite une très belle fête et de bonnes vacances.